



CC-BY-SA: Historisches Museum Frankfurt, Foto: Horst Ziegenfusz

Karikatur "Die Versuchung Germanias"

Die Germania findet ihre Liebe in der badischen Aprilrevolution 1848 und bei den badischen Revolutionären Friedrich Hecker und Gustav Struwe.

In der Satire wurden auch die revolutionären Aufstände Anfang 1848 dargestellt. Die Karikatur zeigt den erfolglosen Kampf der badischen Revolutionäre (Partei „Vorwärts!“) gegen den Deutschen Bund (Partei „Rückwärts!“). Hecker und Struwe waren vom Vorparlament, das die Wahl der Nationalversammlung vorbereitete, enttäuscht. Einen Erfolg der Revolution sahen sie nur noch in einem gewaltsamen Umsturz.

Informationen

1848 (Datierung)

Druckgrafik
Karikatur
Papier, Kreidelithografie
Blattmaß: 25,7 x 30,5 cm

Dauerausstellung Frankfurt Einst?
Neubau, Ebene 2, Weltstadt, Volksvertreter

Historisches Museum Frankfurt
Inv. C02533
